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Colégio Paula Frassinetti a favor do
retorno às aulas com segurança
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Prefeito e vereadores foram ao SESC em BH,
diretor apresenta cronograma de obras em Paraíso

Cronograma por parte do SESC para a execução da obra em São Sebastião do Paraíso

Divulgação

Paraíso vive
primeiro

dia de
‘caos’ sem
transporte

coletivo

Soldado
morto após
acidente é

homenageado:
sepultamento

foi em
Timóteo

COMBUSTÍVEIS:
Consumidor paraisense, o eterno sacrificado

Em 15 dias,
quatro

ciclistas
morrem

em Paraíso
vítimas de
acidentes
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O prefeito Marcelo de Mo-
rais e uma comissão de ve-
readores integrada pelo pre-
sidente da Câmara, Lisa-
ndro Monteiro, vereadora
Cidinha Cerize, Sérgio Apa-
recido Gomes, José Luiz das
Graças, t iveram na tarde
desta terça-feira (26/1), em
Belo Horizonte, audiência
com diretores do SESC-MG.
Foram solicitar informações
sobre a unidade a ser
construída em Paraíso.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ESTADO DE GREVE
Vereadores e o prefeito Marcelo Morais estiveram na
tarde de segunda-feira (25/1) nas proximidades da ga-
ragem das empresas Viação Paraíso, JN Empreendi-
mentos e Viação Leopoldinense, onde funcionários es-
tavam em “estado de greve”. Disse que sexta-feira pas-
sada a Prefeitura efetuou pagamento algo em torno de
R$ 18 mil, e que este era o saldo devedor empenhado
no município para com a Leopoldinense. O prefeito ne-
gou a existência de outros débitos a pagar, conforme
alegou um diretor do grupo das empresas.

ALTERNATIVAS
O prefeito disse que o diretor da empresa que prestava
o serviço de transporte coletivo em Paraíso, cujo con-
trato venceu no dia 4 deste mês, lhe propôs três alter-
nativas. A primeira seria a renovação de contrato de
forma precária com a JM, no entanto segundo disse a
empresa não estaria com certidões negativas expedidas
por órgãos federais, estaduais e do município, em dia.

90 MIL
Segundo Marcelo Morais a segunda proposta que lhe
foi feita é que no grupo que prestava o serviço há uma
empresa em Botucatu (SP), com documentação regu-
lar, tudo em dia, que poderia absorver os funcionários
em Paraíso. A condição seria um pagamento mensal de
R$ 90 mil por parte da Prefeitura, como subsídio. O pre-
feito explicou não ter esse recurso, nem previsão orça-
mentária. E também não deu pega.

CORTE DO SERVIÇO
Por derradeiro, a última hipótese seria o município ficar
sem transporte coletivo. O prefeito disse que entendeu
como pressão por parte do empresário, e “pressão co-
migo não funciona”, disse. Explicou que o contrato com
a empresa venceu no dia 4. No dia 6 foi providenciado
novo processo licitatório do serviço para fazer chama-
mento público emergencial do serviço, e os envelopes
com propostas devem ser abertos no dia 2 de feverei-
ro.

CONTAGEM REGRESSIVA
Não será nesta segunda-feira que a Câmara dos Vere-
adores de São Sebastião do Paraíso irá retomar as
Sessões Ordinárias. Vereadores estão ávidos para ini-
ciarem suas atividades e projetos é que não vão faltar
para a primeira sessão que deverá ocorrer somente no
dia 8 de fevereiro. Até lá, além de esfregar as mãos
para conter a ansiedade para o início, alguns vereado-
res têm se dedicado na elaboração de projetos, na
manutenção de contatos com o prefeito e vice-prefeito,
além das visitas às secretarias para reivindicarem me-
didas emergenciais.

ABRAÇO
Cena que chamou atenção aconteceu segunda-feira
(25/1). Enquanto o prefeito Marcelo Morais falava com
funcionários de empresas que prestavam o serviço de
transporte urbano em Paraíso, que haviam iniciado
movimento grevista, surgiu uma criança, bem pequena,
e lhe perguntou: “Posso lhe dar um abraço” ? O prefei-
to não se fez de rogado, e foi um abraço daqueles bem
apertados.

SEQUELAS
A vereadora Cidinha Cerize, coordenadora do Setor de
Fisioterapia da Santa Casa de Misericórdia de São Se-
bastião do Paraíso tem relatado que vários pacientes
que conseguem se livrar da Covid-19, não estão con-
seguindo escapar das sequelas provocadas pela do-
ença. Atividades como tomar banho, limpar a casa ou
simplesmente trocar de roupa estão ficando prejudica-
das. A situação é fruto da falta de condicionamento físi-
co, fadiga, perda de massa muscular e dores crônicas.
Ela vem fazendo um trabalho intenso inclusive reivindi-
cando a inclusão de fisioterapeutas entre os profissio-
nais da liha de frente no tratamento destes pacientes.

REIVINDICAÇÕES
Na segunda-feira,25, Cidinha Cerize foi recebida no
gabinete do prefeito, Marcelo de Morais, ocasião em
que a vereadora apresentou reivindicações. Na área
da saúde ela demonstrou a necessidade de abrir aten-
dimento em algumas especialidades como
neumatologista, pneumologista, hematologista entre
outras. Falou ainda sobre o fortalecimento da reabilita-
ção multidisciplinar nos pacientes com sequela pós
Covid-19 e a necessidade de profissional terapeuta
ocupacional na rede. Vários temas que não só os liga-
dos foram debatidos e estão todos sendo encaminha-
dos.

HEMOCENTRO
O vereador Pedro Sérgio Delfante levantou bandeira
em prol da criação de um Hemocentro em São Sebasti-
ão do Paraíso. Não fossem as dificuldades como deslo-
camento até os postos de coleta, mesmo com transpor-
te gratuito muitas vezes oferecido, a cidade já compor-
ta tal investimento. Certamente com uma unidade
coletora a quantidade de doadores iria aumentar signi-
ficativamente e o volume de material coletado seria muito
maior do que é hoje. Quem sabe outras lideranças ve-
nham se somar e fortificar esta ideia. A proposta foi le-
vada ao deputado Antônio Carlos Arantes que preten-
de ajudar nesta causa.

BANCO DE SANGUE
Sobre coleta de sangue, sentindo a necessidade de um
Banco de Sangue em Paraíso e demais municípios que
não contam com esse essencial serviço, uma iniciativa
cidadã, vem sendo articulada. Tanto é que um grupo
começou ser articulado na última semana visando con-
seguir o maior número de adeptos. A ideia é levar adi-
ante uma iniciativa envolvendo laboratórios de análise,
e outras forças vivas, para viabilizar este pleito. Um es-
boço do que se pretende, segundo informações foi en-
caminhado ao prefeito Marcelo Morais. Se a instalação
de um hemocentro tem sido difícil, demais da conta, pelo
menos um bom Banco de Sangue, por outras vias, é
mais que necessário. Abrace esta ideia.

PLANTIO
O próximo sábado, dia 30 de janeiro, será de plantio de
mudas de ipês na região dos bairros Jardim Acapulco e
Conjunto Habitacional Rubens Rocha Gonçalves. A Pre-
feitura pretende revitalizar a área verde existente pro-
movendo uma ação coletiva junto com a comunidade.
O trabalho vem sendo coordenado pela Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente, que deu o título ao projeto de
“Arborizando Paraíso”. Moradores da região e também
de outras regiões da cidade estão sendo convidados a
participarem desta iniciativa. Apenas para registrar, em
um passado recente um vereador aprovou lei para que
fosse plantada uma árvore a cada criança que nasces-
se na cidade. Já era para o processo de arborização
estar adiantado. Mas nunca é tarde para começar.

CEMIG: ORGULHO DOS MINEIROS?
OPINIÃO

Luiz Tito
A Cemig está uma festa. Para alguns, claro. Parece

que a diretoria paulista que lá foi colocada, segundo se
informa, pelo Partido Novo, não vai descansar enquan-
to não levar a estatal – criação de Juscelino Kubitscheck
e que durante muito tempo foi vista e tida como uma
referência dos mineiros pela sua pujança, pela decên-
cia da sua administração e pela qualidade do seu corpo
técnico, entre tantos outros atributos – para São Paulo,
fazendo-a simples mercadoria que se pretende embru-
lhar e levar para o Estado vizinho. 

Uma vergonha! Primeiro, e não se tem notícia de que
isso tenha ocorrido antes, investigações de fornecedo-
res, de descontroles diversos e de suspeitas de desvios
de materiais, de favorecimento de empreiteiros movimen-
tam internamente a própria concessionária e o Ministério
Público de Minas Gerais. Superintendentes e gerentes
foram afastados, outros se demitiram, e muitas mudan-
ças ainda estão para acontecer nesses próximos dias. 

No rol dos descasos, e disso ninguém sabe o por-
quê, a controladoria da empresa está engasgada e nem
sequer responde a reclamações de consumidores, an-
gustiados com a perda de tempo e com os prejuízos
causados pela interrupção do andamento de seus pro-
jetos. Muitos já se organizam para levar à Aneel seus
pedidos para que a agência de regulação, no seu papel
legal, ponha as coisas para andar. 

Agora um mimo para gerar bons resultados, o que

certamente se traduziria em melhor reconhecimento do
“esforço” da atual diretoria, foi maquinado, mas sem se
levar em conta os prejuízos que causaria ao caixa de
Minas. Imagina-se que o governador Romeu Zema, como
bom mineiro, não saiba dessa jogada. 

Os paulistas de plantão na avenida Barbacena deci-
diram alugar imóveis comerciais em São Paulo (e assim
nem precisariam vir a BH para trabalhar) para nesses
espaços instalar uma filial da Cemig Geração e Trans-
missão. A manobra seria a de se aproveitar da alíquota
menor do ICMS tributando a energia exportada para
outros Estados. Até aí tudo bem. Mas desprezando-se
a lesão ao Tesouro de Minas e, assim, beneficiando o
rico Estado de São Paulo, uma clássica volta no nosso
Fisco, que seria dada num momento em que faltam re-
cursos para pagamento de tudo, da folha dos servido-
res aos medicamentos gastos pelos hospitais públicos
em plena pandemia. 

Uma empresa que não controla com rigor seus
almoxarifados, que assina, já depois de empossado, um
contrato de consultoria para seleção de seu presidente
(e que presidente!), onde escritórios de advocacia são
contratados sem licitação por notória especialização,
ainda que de sua sociedade tenha saído o diretor que
demanda seus serviços, aonde quer chegar? Esta é a
mesma Cemig orgulho dos mineiros?

(Publicado pelo Jornal O Tempo 26/01/2021)
Luiz Tito escreve para O Tempo às terças-feiras.
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ESPANTE A TRISTEZA
Espante a tristeza
faça uma careta
mande a tristeza embora
realize essa faceta

Invente alguma besteira
bem o meio da rua
plante bananeira
experimente uma asneira.

Sinta a misteriosa
presença da vida
e estique os braços
para um longo e gostoso abraço!

Estenda seu olhar
para as coisas belas
faça dele sem pestanejar
uma imensa caravela.

Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL BOM DIA,

natureza (II)
Aqueles que contem-

plam a beleza da terra
encontram reservas de
força enquanto a vida
durar. “Quando as aves
falam com as pedras e
as rãs com as águas – é
de poesia que estão fa-
lando”. (Manuel de Bar-
ros)

O meu bom dia de hoje,
de agora, refletindo sobre
o estado pandêmico, vai
para onde estou: Pontal
de Escarpas – Capitólio –
Minas Gerais. Os dias
aqui, ainda que sejam du-
ros e desanimadores lá,
bem pra lá, longe daqui,
não podem suprimir a be-
leza da natureza que
independe do humor e da
atividade humana.

Bom dia, natureza! Es-
tou curtindo você, com for-
ça. O grande rio, ‘Rio
Grande’, os cânions, a
vegetação natural colorin-
do a paisagem em diver-
sos tons de verde, a se-
renidade dos pássaros di-
versos, a intensidade do
estado de espírito que nos
enleva, os morros e mon-
tes, bonitas residências.

Mas... lá fora, que época
difícil... 2020, 2021! Fase
tempestuosa, trevosa,
sombria. Corona-vírus,
dúvidas e mais dúvidas,
tempos nunca vistos.

Vai passar é o que es-
cutamos. É. A vacina aca-
bou de chegar para o bem
de todos. A natureza não
faz nada em vão. Cada dia
ela produz o suficiente
para nossa carência. Ela
faz o ser humano feliz e
bom. É triste pensar que
a natureza fala e que o
gênero não a ouve (Victor
Hugo – Romancista e Po-
eta).

Melhor ficar com um
ditado latino-americano
ou provérbio indígena
(?): Somente quando a
última árvore for cortada,
o último peixe pescado,
poluído o último rio, que
as pessoas vão perceber
que não podem comer di-
nheiro.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da

APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

JOSÉ RODRIGUES
DE LIMA

Somos uma
família de sorte, ter
o senhor em
nossas vidas...

Sensível e ao
mesmo tempo
muito forte...

Foi um
patriarca de uma
família cheia de
amor...

Plantou uma
semente em cada
um de nós e a
levamos para onde
for...

O sorriso
sempre presente
em seu rosto, os

braços abertos prontos a oferecer um abraço
apertado para quem aparecer...

Seu maior ensinamento é que o amor supera
qualquer dor...

Vamos guardar para sempre o que o senhor nos
ensinou....

Muito obrigado por todo o carinho e cuidado que
teve conosco...

Descanse em paz...
Te amamos para sempre...
De suas filhas, netos, bisnetos e genro.
* 14/08/1919
† 20/01/2021
Data:  27/01/2021 às 19 Horas
Local: Igreja São José

Os paulistas de plantão na avenida Barbacena decidiram alugar imóveis comerciais
em São Paulo para nesses espaços instalar uma filial da Cemig Geração e Transmissão

Convite para Missa de Sétimo
Dia de falecimento de
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

Os funcionários das empre-
sas Viação Paraíso Ltda e JN
Empreendimentos confirma-
ram o anúncio do Sindicato dos
Trabalhadores em Transportes
Rodoviários de Passos e inici-
aram o “estado de greve”, na
madrugada desta segunda-fei-
ra,25. Os ônibus não saíram da
garagem no bairro São Judas
Tadeu e os trabalhadores fize-
ram concentração na porta da
empresa. O resultado foi que
as pessoas que dependem dos
ônibus tiveram de buscar ou-
tras alternativas como lota-

Paraíso vive primeiro dia de
‘caos’ sem transporte coletivo

 Carlos Eduardo presidente do sindicato, disse que a paralisação da categoria continuará na terça-feira,26.
“Teremos uma reunião na sede do Sindicato amanhã e veremos qual posição será tomada.

ções, mototáxi e aplicativos
para seus deslocamentos. O
prefeito Marcelo Morais e ve-
readores estiveram no local da
manifestação e  esclareceram
que a Prefeitura não tem res-
ponsabilidade sobre o não pa-
gamento de salários e outras
pendências com funcionários
da empresa Viação
Leopoldinense, que prestava o
serviço de transporte coletivo
para o Município até o início
do ano. Marcelo informou tam-
bém que na última sexta-feira
a Prefeitura pagou o que devia

para a empresa. Veja matéria
abaixo.

O anúncio da paralisação da
categoria começou a ser divul-
gado na quinta-feira,21, quan-
do o representante do sindica-
to visitou os meios de comuni-
cação e entregou o comunica-
do justificando a ação dos tra-
balhadores das empresas. A
principal argumentação é falta
de pagamentos dos salários de
dezembro e atraso no recebi-
mento pela categoria do 13º
salário, além de outros benefí-
cios como ticket alimentação.
Carlos Eduardo Silva Severino,
presidente da entidade sindical
disse que sem salários tem tra-
balhadores passando necessi-
dade em suas casas.

FOTOS: Tiel

O prefeito Marcelo Morais
esclarece que a Prefeitura não
tem responsabilidade sobre o
nãopagamento de salários e
outras pendências com funci-
onários da empresa Viação
Leopoldinense, que prestava o
serviço de transporte coletivo
para o Município até o início
do ano.

Disse que durante a tran-
sição de governos, foi identi-
ficado por sua equipe que ha-
veria o vencimento do referi-
do contrato para a prestação
do serviço de transporte cole-
tivo no primeiro dia de sua ad-
ministração, em 4 de janeiro.
“Isso me causou estranheza.

Por que deixar um contrato
tão importante vencer no pri-
meiro dia de governo da ges-
tão que assumiria a Adminis-
tração Municipal?”, questio-
nou.

Com o vencimento desse
contrato, a atual gestão, por
meio da Secretaria Municipal
de Segurança Pública, Trân-
sito, Transporte e Defesa Ci-
vil, chamou a Viação Leopol-
dinense para renegociar e ten-
tar realizar um novo processo
de contratação emergencial
— o que não aconteceu por-
que a empresa não apresen-
tou ao Município a documen-
tação necessária para a

contratação. “Diante disto,
abrimos um processo licita-
tório em caráter emergencial
para a contratação desse ser-
viço para os próximos seis
meses, para que tenhamos
tempo hábil de fazer o proces-
so licitatório final. Nossa ges-
tão trabalhará para que as pes-
soas possam ter um transpor-
te coletivo de qualidade.

Infelizmente, todos os pro-
cedimentos que foram feitos
de maneira errada até o final
do mandato anterior, não se-
rão feitos em nossa gestão.
Seguiremos à risca a legisla-
ção, com muita transparência,
e faremos tudo dentro da lei,

A mobilização começou
bem de madrugada por volta
das 04h00 quando começam a
chegar os primeiros trabalha-
dores das empresas. Conforme
combinado, eles estão bastan-
te unidos e conscientes de suas
reivindicações e ninguém en-
trou para o trabalho. Os ôni-
bus começam a circular a par-
tir das 5 horas, mas não saí-
ram. Algumas pessoas que pe-
gam o transporte no ponto ini-
cial, mesmo sabendo da para-
lisação compareceram a seus
postos, mas não foram atendi-
das.

Em entrevista ao Jornal do
Sudoeste, na tarde de segun-
da-feira,25, Carlos Eduardo
disse que a paralisação da ca-
tegoria continuará na terça-
feira,26. “Teremos uma reu-
nião na sede do Sindicato ama-
nhã e veremos qual posição será
tomada”, anuncia.

Fizemos uma movimenta-
ção pacífica, tranquila, com
distanciamento, uso de álcool
em gel, sem aglomeração e ade-
são de 100% dos trabalhado-
res”, disse. O presidente do sin-
dicato confirmou que houve a

proposta da empresa para pa-
gamento do salário de dezem-
bro na quarta-feira,27, que foi
descartada pela categoria.

Como a paralisação já
estava anunciada com antece-
dência a maioria dos trabalha-
dores teve de buscar outras
opções para se locomover.
Grande parte foi a pé para o
serviço. “Não tenho condições
de pagar outro serviço mais
caro se não me descontrola o
orçamento de casa”, disse a
diarista Maristela dos Reis San-
tos. Ela disse que foi além do
centro e no bairro Lagoinha a
pé. “Não posso faltar para não
perder o serviço, o jeito é me
sacrificar. Para mim é só hoje,
depois trabalho aqui mais per-
to”, disse.

Boa parte das pessoas re-
correu aos serviços de trans-
porte paralelos como o
mototáxis, e por aplicativos.
“Não tem outro jeito mesmo,
vamos trabalhar”, comentou
Luciana da Penha que ia em
sentido a Vila Formosa. “Eu e
minha amiga vamos dividir o
Uber acaba saindo mais bara-
to”, avalia Sandra Regina Cos-

ta. Além destes modelos era
possível verificar vários moto-
ristas atuando como caroneiros
principalmente na parte da ma-
nhã atendendo para quem ia da
parte baixa para o centro e ou-
tras regiões da cidade.

Carlos Eduardo frisou que
em momento algum é intenção
dos trabalhadores causarem
prejuízos à população. “Tanto
é que desde a semana passada
estamos buscando os órgãos
oficiais, informando da situa-
ção, fomos à imprensa, nas
redes sociais e anunciamos que
poderíamos parar e paramos”,
explica. O sindicalista ressalta
também que tomou as medidas
judiciais antes da greve e re-
forçou que as atividades foram
acompanhadas pela Polícia
Militar hoje de madrugada. “Fi-
zemos tudo dentro da legalida-
de. Nenhum trabalhador foi
impedido de trabalhar, a ade-
são foi total e espontânea. To-
dos sabem da situação que es-
tão passando, com dificuldades
para pagar aluguel, contas de
água e alimentação, precisam
sobreviver, mas chegaram ao
limite”, conclui.

para que não tenhamos ne-
nhum tipo de problema judici-
al”, completou.

A atual gestão ainda res-
salta que foram pagos na sex-
ta-feira, dia 22, R$ 18.040,00
de débito que existia do muni-
cípio com a empresa, que ale-
ga restar ainda cerca de R$
17 mil — valores estes que
estão sendo apurados pela
Prefeitura.

O Chamamento Público
001/2021 em caráter emer-
gencial para contratação de
empresa para concessão de
transporte coletivo está mar-
cado para o dia 2 de feverei-
ro.

PREFEITURA NEGA CULPA E TOMA PROVIDÊNCIAS

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso divulgou na tar-
de de terça-feira,26, o boletim
sobre a situação do corona-ví-
rus no município. Dois indica-
dores se destacam entre os
números apresentados, sendo
o primeiro deles o total de 8.200
notificações já realizadas.

Outro indicador momentâ-
neo é a não ocorrência de ne-
nhum óbito nas últimas 24 ho-
ras, o que mantém o total de
pessoas que faleceram em fun-
ção da doença em 72 casos
confirmados.

A taxa de internação hospi-
talar segue estável na faixa
média de 78%.

De acordo com o balanço
apresentado das 8.200 notifi-
cações registradas desde o iní-
cio da pandemia 93 são novas,
ou seja, foram realizadas recen-
temente. Com isso a soma de
casos confirmados alcança a
casa de 2.333 sendo que 50
casos são apontados como
novos. O município paraisense
tem ainda 1.070 casos descar-
tados, além de 2.203 pacientes
que se recuperaram.

A quantidade de óbitos que
vinha em uma crescente até a

segunda-feira,25, ficou estag-
nada nos 72 casos. Nas últi-
mas 24 horas não foi registra-
da nenhuma situação deste que-
sito. Contudo o boletim aponta
para a ocorrência de dois ca-
sos que estão aguardando re-
sultado de exames laboratoriais
e pode fazer que o índice de
falecidos por coronavírus no
município possa ainda crescer
nos próximos dias, se as inves-
tigações forem confirmadas.

As estatísticas do balanço
ainda apontam para 30 pesso-
as em isolamento domiciliar e
1.070 que foram descartados.
Os recuperados descartados
são 1.025.

Já a taxa de ocupação hos-
pitalar na ala Covid da Santa
Casa de Misericórdia continua
estável. A Enfermaria está com
80,85% de ocupação, ou seja,
38 dos 47 leitos disponibiliza-
dos estão sendo utilizados, por
28 paraisenses e 10 pacientes
de outras cidades da microrre-
gião. Já a UTI Covid, tem 75%
de ocupação, sendo, 15 leitos
ocupados por 20 disponibiliza-
dos. Deste total nove são de
Paraíso e seis de outras locali-
dades.

Paraíso atinge 8.200 notificações com
2.333 casos confirmados de Covid-19
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Entre as entidades que
prestaram relevantes ser-
viços sociais voluntários
em São Sebastião do Pa-
raíso, Sudoeste Mineiro,
em meados do século XX,
estavam as Irmãs Missio-
nárias de Jesus Crucifica-
do. Esta crônica reverencia
a memória dessas religio-
sas que assumiram a dire-
ção do extinto Instituto Je-
sus Crucificado, fundado
pelo monsenhor Felipe, no
início dos anos 1930, para
amparar meninas órfãs e
carentes. A princípio, a en-
tidade funcionou numa
casa construída numa chá-
cara nas cercanias da ci-
dade, cedida por um fazen-
deiro. A partir do núcleo

CRÔNICA HISTÓRICA
Partida do padre Sampaio

missionário então existen-
te em Pouso Alegre, mon-
senhor Felipe se empe-
nhou para que as religiosas
assumissem a direção do
orfanato.

Depois do falecimento
do saudoso pároco,  mon-
senhor Mancini assumiu a
direção da obra, finalizou a
construção do prédio na
Avenida Ângelo Calafiori e
deu-lhe a nova denomina-
ção de “Instituto Monse-
nhor Felipe”. Durante mais
de três décadas as mis-
sionárias dirigiram, com
muita devolução e genero-
sidade, a entidade que
chegou atender centenas
de meninas órfãs ou ca-
rentes.

A cronologia da história
local registra a inaugura-
ção da Escola Doméstica
Santa Terezinha, em 1º de
março de 1933, organiza-
da pelo monsenhor Felipe,
que confiou a sua direção
às mesmas missionarias.
Três anos depois, confor-
me noticiou o Correio da
Manhã, do Rio de Janeiro,
em 15 de Março de 1936,
estavam matriculadas 60
meninas e moças, na re-
ferida escola, que recebiam
aulas de instrução primá-
ria, de trabalhos manuais e
prendas do lar.

As mesmas religiosas
também trabalharam por
cerca de três décadas,
como auxiliares de enfer-

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

ESCOLAS PEDEM RETORNO DE AULAS
Gestores de escolas particulares de Governador Valadares

se reuniram nesta semana com o vereador Maurício Dutra e
pediram ao parlamentar para articular uma reunião com o
prefeito André Merlo. O desejo da categoria é que as aulas
presenciais sejam classificadas como serviço essencial, para
que as instituições de ensino voltem a receber alunos. Segun-
do a diretora do Colégio Ibituruna, Cláudia Lopes, as escolas
já apresentaram protocolo sanitário à Secretaria Municipal de
Educação, e estão prontas para receber alunos, professores
e demais funcionários.

(Diário do Rio Doce- Governador Valadares)

LIRAA APONTA RISCO DE EPIDEMIA
Entre os dias 18 e 22 deste mês, a Secretaria de Saúde de

Formiga realizou o primeiro Levantamento de Índice Rápido
para o Aedes aegypti (LIRAa) de 2021. O resultado de
infestação predial em 8,7 coloca a cidade em alto risco de
epidemia de dengue, um aumento de 1,9 se comparado com
o mesmo período do ano passado cujo o resultado foi de 6,8.
As estatísticas apontam que, com resultado entre 0 até 0,9 o
município enquadra-se em situação de baixo risco, de 1,0 a
3,9 é médio risco e acima de 4,0 é considerado alto risco. O
LIRAa foi realizado em 1.697 imóveis entre residências, ter-
renos baldios, comércios e outros.

(Nova Imprensa- Formiga)

REDUÇÃO NOS PEDIDOS DE SEGURO
O ano de 2020 foi bem atípico em todos os seus aspectos,

devido à pandemia do coronavírus. Um ano difícil para a eco-
nomia da cidade, que no primeiro semestre ficou com o co-
mércio fechado por quase dois meses. E entre essa balança de
abre e fecha, o ano encerrou com saldo positivo de empregos.
Foram 506 vagas preenchidas, segundo dados do Cadastro
Geral de Empregados e Desempregados (Caged). Outro dado
importante é que a cidade fechou o ano com queda também no
número de pedidos de seguro-desemprego. No acumulado,
foram 10.437, contra 10.602 solicitações de pedidos em 2019,
o que representa uma retração de 1,56%.

(Portal Agora- Divinópolis)

MP  APURA O FILA FURADA
A vacinação contra a doença Covid-19 está gerando polê-

mica em Montes Claros, pois, além do prefeito Humberto
Souto, que foi imunizado sem estar nesta etapa da campanha
nacional, a diretora do Hospital Alpheu de Quadros, a ex-
vereadora Socorro Carvalho, também foi beneficiada. O nú-
cleo norte-mineiro do Sindicato dos Trabalhadores da Saúde
de Minas Gerais acionou o Ministério Público para apurar os
casos onde a fila foi furada em detrimento dos verdadeiros
profissionais que deveriam ser imunizados. A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde alegou que o prefeito foi vacinado para dar
exemplo à comunidade sobre a importância da vacinação.
No caso da diretora hospitalar, informou que ela está na linha
de frente do Hospital Alpheu de Quadros e ainda apresentou
comorbidades e contraiu a Covid-19.

(Gazeta Norte Mineira- Montes Claros)

JF SAI DO MINAS CONSCIENTE
Juiz de Fora não fará parte da lista de municípios que ade-

riram ao Programa Minas Consciente. O motivo alegado pela
prefeitura é o aumento das demandas e pedidos de diversos
setores sociais e econômicos, por causa do fechamento do
comércio em função da Onda Vermelha, a mais restritiva do
programa estadual. Para substituir as ações de combate e pre-
venção à Covid em Juiz de Fora, a Prefeitura garante que se-
rão implementadas normas, por meio de decreto, que conside-
rem a realidade do município. Juiz de Fora aderiu ao Minas
Consciente em maio de 2020 e, desde o início do ano, segue
na Onda Vermelha, que permite somente o funcionamento de
comércios e serviços considerados essenciais.

(Folha da Mata- Viçosa)

MUNICÍPIOS TÊM INDICADORES
A Universidade Federal de Alfenas (Unifal-MG) realizou

uma pesquisa de indicadores da covid-19 no Sul de Minas. O
estudo apontou que Alfenas foi a cidade mais atingida pela
pandemia e que em Poços de Caldas houve maior número de
mortes entre os doentes. Além disso, dados mostraram que a
região apresentou crescimento de 126 % dos casos, sendo
que a capital do Amazonas, Manaus – que na semana passa-
da viveu um colapso na saúde –, atingiu 125%. De acordo
com a pesquisa, Alfenas tem oferecido mais risco de contá-
gio e Poços de Caldas maior risco de morte para seus doen-
tes. Varginha aparece como a melhor gestão da doença, com
a menor letalidade e número de mortes por habitante.

(Gazeta de Varginha)

CADASTRAMENTO PARA VACINAÇÃO É ABERTA
A Prefeitura de Muriaé, através da Secretaria Municipal

de Saúde, iniciou o serviço de cadastramento de todos os
cidadãos muriaeenses para receberem a vacina contra a covid-
19. O cadastramento no sistema SUS Fácil é necessário para
garantir o sucesso da campanha de vacinação, uma vez que
o Sistema Único de Saúde trabalhará com duas vacinas dife-
rentes e que cada pessoa precisará receber duas doses do
mesmo imunizante. O processo é simples: basta comparecer
até o posto de saúde do bairro levando documentos pessoais
(CPF e RG) de todos os integrantes da família, além de com-
provante de residência.

(Gazeta de Muriaé)

As Olimpíadas de 1960, ain-
da hoje para muitos, foram as
mais belas e evocativas já or-
ganizadas. O magnífico cená-
rio que Roma foi capaz de ofe-
recer aos fãs de todo o mundo
ainda hoje permanece na me-
mória de todos. Essas Olimpí-
adas foram marcadas pelas atu-
ações de grandes atletas que se
tornarão as futuras estrelas do
Olympus Sports como os bo-
xeadores Cassius Clay e Nino
Benvenuti, Abebe Bikila o fe-
nomenal sargento etíope que
percorreu os 42 km de Merato-
na descalço triunfando, já à
noite, no longo avenida de bu-
racos que levam ao majestoso
coliseu, ou Wila Rudolph a
gazela de Tennesee capaz de
ganhar quatro medalhas de
ouro e roubar o coração de to-
dos com seu sorriso e elegân-
cia.

Para nós, italianos, foi a
forma de nos apresentarmos ao
mundo em pleno boom econô-
mico, esses foram os anos da
Dolce Vita e de Federico Fellini.
Do ponto de vista desportivo,
entre os grandes protagonistas
daquele verão, em particular,
conseguiu surpreender não só
a imprensa estrangeira mas
também a local, Livio Berruti,
o mais improvável dos prota-
gonistas.

Embora ele certamente não
fosse um carneade, ninguém

poderia imaginá-lo no degrau
mais alto, especialmente depois
de desistir de correr os cem
metros, do outro fenomenal
alemão Hamri, para correr ape-
nas os duzentos, onde o domí-
nio americano prevaleceu des-
de as primeiras Olimpíadas.
Livio era um menino esguio de
formas delgadas, esguio com
pouca musculatura, aluno mo-
delo, estava matriculado na fa-
culdade de física da prestigio-
sa Universidade de Pádua, e
corria com óculos escuros que
lhe davam a aparência de um
doutor. No dia da final, estão
programadas duas corridas, as
meias-finais e, precisamente, a
final, com algumas horas de
intervalo.

Livio se classificou facil-

magem na Santa Casa de
Misericórdia. Ficou no co-
ração da população o
agradecimento pelo caris-
ma, simplicidade e traba-
lho voluntário realizado
pelas irmãs que tanto fize-
ram para amenizar o so-
frimento dos enfermos,
das meninas órfãs e dos
idosos.

Décadas depois que as
irmãs encerraram as ati-
vidades na cidade, a me-
mória da obra está regis-
trada na história local das
entidades beneméritas
que serviram às pessoas
de modo geral, indepen-
dentemente, de suas po-
sições econômicas, religi-
osas e políticas.

mente ao derrotar o negro fran-
cês Abdoulaye Sèye, gover-
nante da especialidade na Eu-
ropa. Na hora do sorteio para
as mangas semifinais, o azar
esbarra com ele na mais difícil
das mangas, com os temíveis
americanos Norton e Carney já
candidatos elegíveis. O seu trei-
nador não comunica a Livio a
composição da bateria, que só
saberá alguns minutos antes de
chegar aos blocos.

Livio parte em uma pista
apertada, os americanos e o
inglês Radford, co-recordista
mundial, partem com força na
partida, Livio os observa e len-
ta mas inexoravelmente au-
menta sua passada e começa a
distanciar seus adversários, na
linha de chegada marcará in-

críveis 20 ‘’ 50 Novo Recorde
Mundial! Um pouco depois já
é hora da final, os protagonis-
tas da semifinal, além dos fran-
ceses, aparecem nas quadras,
Berruti, contrariando todas as
regras, resolve pular o aqueci-
mento preferindo concentrar-
se mentalmente no início. A
Olimpíada está lotada em todas
as ordens de lugares, mais de
cem mil pessoas aguardam
com a respiração suspensa a
corrida mais esperada do dia.
Pronto, vai! começa uma lon-
ga e esplêndida cavalgada que
leva livio a vencer claramente,
enquanto atrás dela você terá
que recorrer ao final da foto
para determinar os lugares de
honra. É um triunfo selado com
o mesmo tempo da semifinal.
Livio com seu rosto limpo de
bom menino é o símbolo da
Itália, ele não se compadece
embora a alegria seja visível em
seu rosto. Muitos anos terão
que se passar para ver um ho-
mem branco triunfar nas Olim-
píadas dos duzentos metros.
Berruti, como todas as garotas
Cinderela, voltará aos estudos
e viverá uma vida longa e
satisfatória fora dos holofotes,
mas aos nossos olhos a ima-
gem educada do bom menino
sempre permanecerá.

Ciaooo.

Manolo Daiuto

Livio Berruti, o professor voador

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

DA ACADEMIA PARAISENSE DE CULTURA
A Diretoria da Academia Paraisense de Cultura vem, através deste

Edital, convocar seus membros efetivos regularmente em dia com suas
contribuições mensais, para participar da Assembleia Geral Extraordinária
a se realizar no dia 03 de FEVEREIRO de 2021 na sede da APC, sito à Rua
Dr. Placidino Brigagão, 1637, Centro, às 19:00 h em primeira convocação,
com a presença de, no mínimo, dois terços dos membros com direito a
voto, e às 19:30 h em segunda convocação, com a presença de 10 membros
efetivos com direito a voto, conforme prescreve o artigo 25 do Capítulo
VI do estatuto, para:

1- Prestação de contas das atividades acadêmicas do período (set /
2020 a janeiro/2021) .

2 - Deliberar sobre o pedido do acadêmico Sebastião Pimenta Filho
sobre a mudança de sua categoria acadêmica.

3 - Eleição da nova diretoria da APC para o próximo biênio .

Para efeitos legais, estatutários e de controle registra-se que o número
atual de Sócios Efetivos é de 36 (trinta e seis) e que somente serão
considerados aqueles que estiverem quites com a Tesouraria da APC .

São Sebastião do Paraíso, 27 de janeiro de 2021

André Luiz Mirhib Cruvinel - PRESIDENTE
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Está previsto para as
16h30 o sepultamento do jo-
vem Kauã Alexandre Martinez
Silva, 16 anos, no Cemitério
da Saudade, em São Sebas-
tião do Paraíso. Ele é um dos
ciclistas que se acidentaram
na manhã de sábado (23/1)
na rua Tabajara Pedroso ao
se chocarem contra um au-
tomóvel.

Kauã e Felipe Brás de
Souza, 16, desciam a rua
Tabajara Pedroso, sentido
centro da cidade. A conduto-
ra de um veículo HB 20
emplacado em Ribeirão Pre-
to seguia sentido contrário e
fez conversão à esquerda na

O corpo do soldado PM
Giancarlo Assis Ribeiro, 31, foi
trasladado na madrugada de
domingo (24/1) para Timóteo
(MG), município na região do
Vale do Aço, de onde era natu-
ral. Vítima de acidente durante
ação policial sexta (22/1), ele
estava internado na Santa Casa
de São Sebastião do Paraíso,
mas não resistiu aos ferimentos
e faleceu na noite de sábado
(23/1).

O soldado Giancarlo e o
sargento Paulo Ricardo parti-
cipavam de operação em que
foi dado sinal para que um
motociclista parasse, mas ele
não atendeu. O suspeito seguiu
pela avenida Alfredo Campo-
longo, seguido pelos policiais.
Depois de passar por um re-
dutor de velocidade na pista, a
viatura em que estavam ficou
sem controle direcional e ca-
potou.

O soldado Giancarlo foi

ejetado e caiu no canteiro cen-
tral da avenida, e o sargento
Paulo Ricardo no interior do
veículo. Desde quando foi so-
corrido, percebeu-se que o es-
tado do soldado era preocu-
pante. Conduzidos para a San-
ta Casa por equipes do SAMU
e Corpo de Bombeiros, ambos
militares foram submetidos à
cirurgias.

Giancarlo apresentou he-
morragia que chegou ser estan-
cada, e o sargento Paulo
Ricardo foi submetido à cirur-
gia na mão. No pós-operatório
na UTI, o soldado não resistiu
e faleceu no início da noite de
sábado (23/1). Segundo infor-
mações, Paulo Ricardo passa
bem.

O corpo do soldado foi
trasladado para cidade mineira
na região do Vale do Aço, onde
foi sepultado com honras mili-
tares. O Comando da Polícia
Militar emitiu nota em que “ex-

terna suas condolências aos fa-
miliares e amigos do Soldado
PM Gaiancarlo Assis Ribeiro”,
salientando que “o militar fale-
ceu no cumprimento do dever”.

Homenagem também foi
prestada ao amigo e colega de
trabalho por integrantes do 43.º
Batalhão da PM em São Sebas-
tião do Paraíso, da Polícia Ci-
vil, Corpo de Bombeiros e,
Guarda Municipal por volta das
03h30 de domingo.

Integrantes das corpora-
ções ficaram perfilados, em
continência, quando o corpo
foi colocado em carro fúnebre
que deixou a cidade com des-
tino a Timóteo, e foi escoltado
até o Posto da Polícia Rodovi-
ária, na MG 050, por viaturas
com sirenes acionadas.

Segundo informações, o
motociclista que era seguido
pela viatura foi identificado e
teria se apresentado. Trata-se
de menor, de 16 anos.

Soldado morto após acidente é
homenageado: sepultamento

foi em Timóteo
Divulgação

Nelson P. Duarte

Em 15 dias, quatro
ciclistas morrem em

Paraíso vítimas de acidentes

rua Geraldo Pelucio.
Mesmo freando suas bici-

cletas, os jovens acabaram
sendo projetados contra o au-
tomóvel. Segundo informa-
ções, Kauã na lateral, e Felipe
sobre o capô.

Encaminhados para o setor
de Emergências da Santa Casa,
Felipe teve ferimentos leves e
foi liberado ainda no sábado.
Kauã não teve a mesma sorte.
Passou por cirurgia e foi enca-
minhado para a Unidade de
Terapia Intensiva, mas não re-
sistiu e faleceu no início da
noite de domingo (24/1).

Encaminhado para o IML
da Polícia Civil para ser

necropsiado, o corpo de
Kauã retornou a São Sebas-
tião do Paraíso por volta das
13 horas desta segunda (25/
1). O sepultamento está pre-
visto para as 16h30.

Somente no mês de janei-
ro quatro ciclistas morreram
envolvidos em acidentes em
São Sebastião do Paraíso. No
dia 12, Rafael José de Olivei-
ra Pento, 37 anos, na rodovia
BR 265, perímetro urbano.
Domingo, dia 17, Antônio
Felipe Bento dos Santos, 20
anos, no km 8 da MGC 491.
Joaquim Banquieri, 83 anos,
no feriado do dia 20, e Kauã,
neste domingo (25/1).

A Coordenadoria do Pro-
grama de Proteção e Defesa do
Consumidor (Procon), em São
Sebastião do Paraíso, apresen-
tou os dados do balanço de
atendimentos realizados pelo
órgão no período de 1 de ja-
neiro a 31 de dezembro de
2020. Pelos números, e mes-
mo com a pandemia do
coronavírus, foram 3.776 re-
gistros cadastrados no Sistema
Nacional de informações de
Defesa do Consumidor (Sin-
dec) – a maioria por mulheres,
e o grande número de reclama-
ções foram relacionadas a as-
suntos financeiros.

De acordo com Fábio
Martins de Lima, coordenador
do Procon em Paraíso, apesar
do momento pandêmico, o ór-
gão atendeu normalmente as
inúmeras reclamações, incluin-
do aquelas que não são cadas-

Procon apresenta balanço de
atendimentos em 2020 em Paraíso
tradas no Sistema, como as que
são feitas por telefone, e-mail,
whatsapp, esclarecimentos de
dúvidas, casos de ilegitimida-
de da parte reclamante ou mes-
mo ausência de documentos
pertinentes à solicitação. “Ve-
rificamos que 70% a 80%¨ das
demandas estão sendo resolvi-
das aqui mesmo no Procon,
sem ser preciso recorrer às
vias judiciais”, informou Fábio.

O relatório apresentado
pelo Procon mostra que 1.508
reclamações foram relaciona-
das a serviços financeiros ban-
cários (41,12%) — antes o
ranking era problemas com te-
lefonia fixa, móvel e internet.
Na sequência, 1.301 protoco-
los são de serviços essenciais,
como contas de água, luz ou
telefone (35,48%) e, na tercei-
ra posição, os produtos (com-
pra e venda), que registraram

e, na terceira posição, 538 aten-
dimentos na faixa entre 41 a 50
anos (16,10%). O público con-
sumidor feminino representou
54,13% do total, com 2.020
pessoas, contra 45,87 do mas-
culino, totalizando 1.712 que
procuraram a unidade.

O coordenador do Procon
também comentou sobre inú-
meros estelionatários que estão
utilizando artimanhas das redes
sociais para tentar aplicar gol-
pes nos consumidores, desde
produtos vendidos que não se-
rão entregues, até a boletos ge-
rados que não se tratam daque-
le financiamento ou empréstimo
e pediu para as pessoas que, em
caso de dúvidas, entrar em con-
tato com alguém ou algum ór-
gão que tenha a capacidade téc-
nica de orientar ou de como re-
solver o problema.

“Diante de dúvidas relaci-

onadas a pagamentos, sites,
boletos, antes de fechar o ne-
gócio ou efetuar o pagamento,
verificar se a origem desse site
ou boleto são fidedignos, ver-
dadeiros e pertinentes à empre-
sa para se evitar transtornos
futuros, caindo em golpe”, ex-
plicou Fábio.

“É preciso ter muito cui-
dado e, sempre que você soli-
citar algo via aplicativo ou rede
social, ligar no 0800, no Servi-
ço de Atendimento ao Consu-
midor (SAC) da empresa para
checar se aquele pedido ou pro-
tocolo foi cadastrado no seu
nome”, disse.

O Procon em Paraíso está
ligado à Procuradoria-Geral da
Prefeitura, e atende à rua Pi-
menta de Pádua, nº 1.237, no
Centro de Atendimento de São
Sebastião do Paraíso (Cassp),
das 12h às 17h.

Bryan Felipe

438 reclamações (11,94%). Há,
ainda, atendimentos relaciona-
dos a questões envolvendo ali-
mentos, habitação, saúde e ser-
viços privados.

Em relação ao perfil da fai-

xa etária, o Procon municipal
atendeu 824 pessoas com ida-
de entre 61 a 70 anos
(24,66%). Na segunda coloca-
ção, 693 pessoas com idade
entre 51 a 60 anos (20,74%)

O prefeito Marcelo de
Morais e uma comissão de
vereadores integrada pelo
presidente da Câmara, Lisa-
ndro Monteiro,  vereadora
Cidinha Cerize, Sérgio Apa-
recido Gomes, José Luiz das
Graças, tiveram na tarde des-
ta terça-feira (26/1), em Belo
Horizonte, audiência com di-
retores do SESC-MG. Foram
solicitar informações  sobre
a unidade a ser construída
em Paraíso.

Marcelo salientou que
surgiram cobranças quando foi
iniciado o trabalho de demoli-
ção das instalações da antiga
Praça de Esportes Castelo
Branco. “Viemos em busca de
informações verdadeiras , e
para que não hajam dúvidas.
Diferente do que foi dito ante-
riormente, de que não havia
cronograma por parte do

Prefeito e vereadores foram ao SESC em BH,
diretor apresenta cronograma de obras em Paraíso

SESC para a execução da obra,
nos foi apresentado documen-
to que tornaremos público”,
disse.

O diretor de Programas
Sociais, Serviços e Operações
do SESC-MG, Grijalva Duarte,
confirmou a implementação da
unidade em São Sebastião do
Paraíso, conforme disse, com
prazo final de entrega da obra
em novembro de 2023.

Previamente a esta data te-
remos várias etapas e entre-
gas, conforme cronograma
apresentado.  Será uma uni-
dade de saúde e bem estar,
onde levaremos serviços de
extrema qualidade para o mu-
nicípio.

O SESC está à disposição
da Prefeitura, da população
paraisen-se, para esclarecer
qualquer dúvida que possa sur-
gir, porque nossa máxima é tra-

balhar com transparência. É
um projeto que será divisor de
águas em Paraíso, disse
Grijalva Duarte.

O valor da obra, segundo
diretor regional do SESC é es-

timado entre quarenta a quaren-
ta e cinco milhões de reais. In-
vestimentos que conforme lem-
bra, vão gerar empregos dire-
tos e indiretos na cidade. No
momento oportuno em que di-

vulgarmos o projeto, será uma
grata surpresa para vocês, pon-
tuou.

O deputado Antonio Carlos
Arantes disse que a reunião foi
positiva e produtiva. “É um
passo dado de cada vez, e hoje
foi um grande passo. Eu tinha
certeza que as coisas caminha-
vam bem, tenho confiança na
diretoria do SESC. Mas na ver-
dade precisávamos ver o pro-
jeto materializado no papel, e
que é fantástico”. Fico feliz em
estar dando minha contribui-
ção. Há uma sintonia entre pre-
feito, Câmara e SESC-MG, to-
dos envolvidos em um objeti-
vo comum, e Paraíso merece”,
salientou.

O presidente da Câmara,
Lisandro José Monteiro agra-
deceu a acolhida por parte de
diretores e funcionários do
SESC, e ao deputado Arantes.

Ressaltou o compromisso e
transparência como tem agido
o prefeito Marcelo, e a união
existente entre Executivo e
Legislativo municipal. Havia
cobranças e hoje estamos aqui,
e podemos dar a resposta à
população de Paraíso, disse
Lisandro.

O prefeito Marcelo Morais
após audiência no SESC-MG
iria se reunir com diretores da
empresa Suma Serviços Urba-
nos e Meio Ambiente, encarre-
gada da coleta do lixo e limpe-
za pública em São Sebastião do
Paraíso. Conforme explicou o
município paraisense tem dívi-
da com referida empresa e ele
foi em busca de negociação
para o pagamento.

O prefeito tem audiência
agendada paras às 09h00 des-
ta quarta-feira (27/1) com o
governador  Romeu Zema.

Divulgação
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Entretanto
Renato Zupo *

PÓS BRASIL
Soube na Espanha que era de fato um brasileiro, não importa
que viaje, tenha passaporte europeu ou fale outros idiomas.
 Somos sempre oriundos do lugar em que crescemos e onde
nossos pais nos educaram, onde fizemos amigos e aprende-
mos a ser gente. Aconteceu que lá fui vítima de racismo, ou
xenofobia (como queiram), por ser brasileiro. Um garçom me
destratou. Pouco depois fui conhecer uma vinícola e em sua
adega diversos tonéis de safras e tipos diferentes de vinho,
cada um deles apadrinhado por uma celebridade que os assi-
nou. Chorei diante do tonel assinado por Ayrton Senna. Mais
tarde fui a um restaurante em Sevilha. No meio do almoço
acontecia um show bacana de música flamenca até que a can-
tora resolveu homenagear as cozinheiras do local, segundo ela
foragidas de seu país natal, abandonadas de seus familiares
para não morrer de fome. As apresentou a todos e as trouxe ao
salão. Eram duas brasileiras. Pois é. Somos brasileiros para o
bem e para o mal. Para o orgulho, a dor, a ofensa e o júbilo. É
importante saber disso no momento em que nos enredamos
em trapalhadas para distribuir a vacina da Covid no país em
meio à politização, burocracia e polarização ideológica.
A IGNORÂNCIA QUE PROTEGE
Às vezes, para ser patriota temos que nos fechar para realida-
des exteriores. Claro que podemos reconhecer os problemas
e defeitos do nosso país, mas com ternura, como quem reco-
nhece os erros de um filho. Mas estrangeiros não tem a mes-
ma complacência e veem o Brasil como de fato é. Assim é
que lá fora somos vistos como um povo desorganizado, cor-
rupto, de péssimo gosto artístico e inculto. Não sou eu quem
está dizendo, hein? Vejam só: o filósofo francês Claude Levi
Strauss visitou a cidade de São Paulo do início do Século 20
e se assustou com a arquitetura pomposa e fora de moda e as
construções precárias daquela então pretensiosa metrópole
que surgia. Ele disse mais: a organização social e política de
nosso povo era, então, das mais pobres que se poderia imagi-
nar. O político polonês Lech Walesa conheceu Brasília nos
anos 1980 e achou a capital federal semelhante às grandes
cidades comunistas por detrás da cortina de ferro comanda-
da pela extinta União Soviética: puro ufanismo estatal
arquitetônico, segundo ele.
MAIS HISTÓRIA
  Nada temos de “cordiais” no sentido terno da palavra. Quem
cunhou o adjetivo foi o historiador Sérgio Buarque de Holanda
– no entanto, queria se referir à nossa passionalidade, ao nos-
so sangue quente, não à nossa delicadeza ou carinho. Enten-
demos mal. Nos idos escravocratas do Século 19, um histo-
riador italiano, Burlamaqui, observou que era comum ouvir
senhoras desconfiadas de que os maridos estupravam escra-
vas de que as iriam assar vivas ou queimar esta ou aquela
parte estrategicamente eleita do corpo das pobres negras es-
cravizadas. Há relatos, inclusive da famosa escrava alforriada
em Diamantina, Xica da Silva, de que as sinhás mandavam
arrancar os olhos das mucamas mais bonitas e servi-los à
mesa do jantar aos maridos. Isso também era  o Brasil.
E NOSSOS ÍDOLOS?
Nossa memória é conveniente, porque as gerações que nos
antecederam escolheram de maneira oportunista aqueles que
seriam os heróis e ícones que continuariam a ser festejados
pelas décadas e mesmo séculos seguintes, pouco importando
os trechos mais terríveis ou ridículos das biografias e das
ideias desses ídolos de araque. Tomás Antônio Gonzaga, um
dos inconfidentes mineiros, em suas “Cartas Chilenas”, criti-
ca a edificação de cadeias que se destinariam a “negros que
vivem em vis cabanas”, e que, portanto, não mereceriam os
luxos do cárcere.  Aliás, o escritor romântico José de Alencar,
cuja obra é até hoje referência de nacionalismo, era contra a
abolição da escravidão no Brasil. Santos Dumont só é o pai da
aviação para os brasileiros. Para o resto do mundo os
aeronautas pioneiros são os americanos irmãos Wright, in-
clusive, e principalmente, porque decolaram o primeiro avião
antes do nosso conterrâneo.
ARTE DESPUDORADA
E nossa cultura e nossa arte? Prepare-se para se assombrar. A
imensa maioria dos escritores e poetas brasileiros do Barroco
até o Romantismo imitava despudoradamente autores estran-
geiros: Gregório de Matos era um fake do espanhol Quevedo;
Cláudio Manoel da Costa plagiava o poeta italiano Pietro
Metastásio; Gonçalves Dias era um clone do estilo de
Chateaubriand e... Sabem o nosso Aleijadinho? Antonio Fran-
cisco Lisboa, aquele escultor leproso que criou os profetas e
santos e adornou as igrejas do interior histórico de Minas
Gerais? Só é bem quisto aqui – nos meios acadêmicos artís-
ticos europeus é considerado um brega que se repetia à
exaustão, tanto que todos os personagens que recriou da ar-
gila e da pedra tinham a mesma cara (reparem nisso). A VOL-
TA DO ORGULHO FERIDO
Ainda que desconheçamos a parte de nossa história que nos
envergonha, temos que nos orgulhar do povo sofrido que
somos, quase sempre mal governado, por isto hoje tão amo-
tinado, bélico, polarizado. E pior: confinados por uma
pandemia que surgiu do outro lado do mundo. Ainda que se-
jamos um gigante latino americano, estamos atrás de 50 ou-
tros países em que primeiro se promoverá a vacinação contra
a COVID, o que é uma vergonha que não merecemos. Mes-
mo assim, seguimos na luta! Não importa o que digam, so-
mos brasileiros e não desistimos nunca.
O DITO PELO NÃO DITO.
“O Brasil não é para principiantes.” (Tom Jobim, músico
brasileiro).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

por Dwlyan Santos

Aconteceu no último
sábado, dia 23/01/21, a
segunda etapa do Circuito
Blitz do Clube de Xadrez
de São Sebastião do Pa-
raíso - CXSSP.

O torneio contou com
a presença de 7 participan-
tes e foi disputado no sis-
tema todos contra todos
em 6 rodadas.

Na categoria A sagrou-
se campeão o Mestre Na-
cional Dwlyan Santos
(ELO 1904), que terminou
a competição com 6 pon-
tos.

DWLYAN E BRENNO VENCERAM
2ª ETAPA DO BLITZ

CXSSP
Na categoria B o pri-

meiro colocado foi Brenno
David Pereira Paschoa
(ELO 1484) com 5 pon-
tos.

O segundo foi Andrew
Santos Duarte (ELO 1445)
com 3 pontos.

Em terceiro ficou Luiz
Gustavo Gabriel dos San-
tos (ELO 1166) com 3 pon-
tos.

A campeã feminina foi
Ana Maria Lucas.

Veja classificação final:
https://chess-results

.com/tnr547170.aspx?
lan=10&art=4

A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Gerais
(Epamig) e o Departamento de
Ciência do Solo da Universida-
de Federal de Lavras realizam
estudos sobre clima, solos e
desempenho agronômico e fi-
siológico da videira ‘Syrah’ em
diferentes municípios do Su-
deste brasileiro. O objetivo do
trabalho, inédito no Brasil, é
identificar o perfil produtivo e
qualitativo da uva e contribuir
para o avanço do conhecimen-
to.

Os estudos acompanha-
ram, durante três safras (de
2016 a 2018), o desempenho
agronômico e enológico da va-
riedade ‘Syrah’ em vinhedos
comerciais. A Fazenda Experi-
mental de São Sebastião do
Paraíso é um dos locais onde a
espécie vem sendo testada e
apresenta resultados satisfatóri-
os. Os estudos também acon-
tecem nos municípios de Três
Corações, Três Pontas, Cord-
islândia e Andradas, no Sul de
Minas, e Itobi e Espírito Santo
do Pinhal, no interior de São
Paulo.

A uva ‘Syrah’ é o foco do
trabalho, por ser a mais plan-
tada para a produção de vinhos
de inverno. “Essa foi a varie-
dade que apresentou melhor
vigor vegetativo e um ótimo
potencial de produção e quali-
dade da uva e dos vinhos, pre-
miados nacional e internacio-
nalmente, nos vinhedos subme-
tidos à dupla poda, que é o
manejo necessário para indu-
zir a colheita de inverno”, apon-
ta Cláudia Souza. A pesquisa-
dora Claudia Rita Souza ressal-
ta que estes vinhedos foram
selecionados por terem idade
superior a dez anos. Ela tam-
bém destaca que as parreiras
“estão com toda a arquitetura
da planta formada, em plena
produção e com vinhos já no
mercado”, explica.

TRABALHO PIONEIRO
Cláudia destaca que o estu-

do das características edafocli-

máticas, do desempenho da
videira e da composição das
uvas é fundamental para me-
lhorar o conhecimento sobre a
tipicidade dos vinhos de inver-
no. “A interação entre os fato-
res naturais de solo, clima e
planta e fatores humanos como
escolha da variedade, tipo de
manejo e práticas enológicas,
que são empregadas no proces-
so de elaboração, influenciam
na qualidade final do vinho e
na definição do terroir, bastan-
te usado para agregar valor ao
vinho e a outros produtos”,
argumenta.

Este projeto é o primeiro no
país a fazer um estudo deta-
lhado sobre os solos destina-
dos à vitivinicultura. A douto-
randa em Ciências do Solo pela
Universidade Federal de La-
vras, Mariana Gonçalves, ob-
serva que, nas regiões vitícolas
mais tradicionais no mundo, os
estudos geológicos são mais
empregados para a caracteri-
zação do terroir. No Sudeste do
Brasil, entretanto, devido às ele-
vadas temperaturas e ao nível
de precipitações, os solos,
mais intemperizados, apresen-
tam menor relação direta com
a rocha de origem.

“Além do emprego da du-
pla poda, outra diferença notá-
vel são os atributos do solo. Em
regiões produtoras de clima
temperado como França, Por-
tugal e Itália, os solos são mais

rasos, arenosos, ou pedrego-
sos, o que garante o déficit
hídrico requerido pela videira.
Já nos municípios de Cordis-
lândia, Três Corações, Três
Pontas e São Sebastião do Pa-
raíso, a produção da videira
ocorre sobre os Latossolos,
que são solos muito profundos,
argilosos e com estrutura gra-
nular. A presença desse tipo em
subsuperfície só ocorre em
Latossolos do Brasil. E acredi-
to que seja exatamente tal atri-
buto que impõe uma excelente
drenagem nestes solos e per-
mite a produção de vinhos de
qualidade tão elevada e que
conquistam tantos prêmios,
mesmo em solos argilosos e
profundos”, avalia.

Mariana Gonçalves desta-
ca que três tipos de solo fo-
ram encontrados nas regiões
estudadas: os Latossolos (pro-
fundos); os Argissolos (com
profundidade mediana e estru-
tura em blocos) e os Cambis-
solos (mais rasos e em blo-
cos). “Os vinhedos foram
agrupados de acordo com os
tipos de solo e verificamos que
dentro de um mesmo grupo
ocorrem altitudes e precipita-
ções semelhantes: Cambisso-
los – menor altitude e menor
nível de chuva; Latossolos –
altitude e precipitações mode-
radas; Argissolos – altitudes
mais elevadas e maior quanti-
dade de chuvas”.

SEQUÊNCIA
DOS TRABALHOS

Após as avaliações de cam-
po, já finalizadas, o estudo con-
tará com as etapas de análise
sensorial e dos compostos aro-
máticos dos vinhos produzidos
nas três safras acompanhadas.
“As análises dos atributos aro-
máticos serão feitas por cro-
matografia gasosa, que é uma
técnica que permite identificar
os compostos químicos volá-
teis, que são precursores dos
aromas dos vinhos. Já a etapa
de análise sensorial é funda-
mental para avaliar se na taça
são percebidas diferenças não
detectadas nas análises quími-
cas. Em breve, esses vinhos
serão avaliados por um painel
de degustadores experientes,
que irão conferir diferentes
notas para atributos como cor,
estrutura, sabor e aroma, aos
vinhos ‘Syrah’ produzidos nos
vinhedos estudados”, informa
Cláudia Souza.

Os dados levantados vão
contribuir para o setor possi-
bilitando que, em um futuro
próximo, associações de pro-
dutores e vinícolas utilizem as
informações para solicitação de
Indicação Geográfica (IG) dos
vinhos de inverno. “O pedido
junto ao Instituto Nacional de
Propriedade Industrial (INPI)
requer o preenchimento do ca-
derno de especificações técni-
cas que, dentre outras informa-
ções, deve conter a caracteri-
zação ambiental com dados de
clima e solo”, explica Mariana
Gonçalves.

Ela acrescenta que, o Vale
dos Vinhedos, no Rio Grande
do Sul, foi a primeira região a
conquistar a Indicação de Pro-
cedência (IP) no Brasil, no ano
de 2002. Desde 2012, a região
possui a Denominação de Ori-
gem. “Os Vales dos Vinhedos
têm mapa detalhado de solos,
o que auxilia na tomada de de-
cisão de manejo de solos e no
apoio para a determinação de
áreas com maior aptidão para
a vitivinicultura”, completa.

Epamig avalia adaptação de uvas
‘Syrah’ em Paraíso e na região
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Tomás de Aquino (1225-
1274) foi um frei católico,
filósofo e teólogo italiano da
Idade Média, da Ordem
Dominicana. Foi canoniza-
do pelo Papa João XXII. É o
autor da “Suma Teológica”
onde faz uma clara exposi-
ção dos princípios do cato-
licismo.

Tomás de Aquino nasceu
no castelo de Roccasecca,
em Aquino, no reino da Sicí-
lia, no sul da Itália, no ano
de 1225. Sua família, de
origem nobre se destacou
a serviço do imperador da
Alemanha, Frederico II.
Seus pais esperavam que
o filho continuasse a tradi-
ção da família e se tornas-
se um valioso chefe militar
ou um hábil estadista. Dos
cinco aos dez anos, Tomás
de Aquino fez seu curso pri-
mário com os monges da
vizinha cidade de Monte
Cassino. Nessa época, da-
va mostras de uma inteli-
gência fora do comum.

Em 1239, foi obrigado a
voltar ao convívio da famí-
lia quando os monges foram
expulsos pelo imperador.
Depois, foi enviado para a
Universidade de Nápoles,
onde estudou as artes libe-
rais. Com 15 anos, Tomás
de Aquino decidiu entrar
para um convento. Bateu
às portas da Ordem dos
Dominicanos, ordem que
criticava a vida monástica
tradicional em favor de uma
prática de pregação e en-
sino.

Considerado muito novo
e imaturo, o jovem implorou,
suplicou, argumentou e
com tamanha convicção
acabou sendo acolhido
pela ordem. Ao saber da
decisão de Tomás de Aqui-
no de entrar para a Ordem
dos Dominicanos, seu pai
mandou seus fieis servido-
res trazê-lo de volta a
Roccasecca. Sabendo do
plano, o superior do con-
vento enviou Tomás de
Aquino para Paris, mas o
jovem foi alcançado pelos
emissários do pai, que o
manteve prisioneiro na tor-
re do castelo. No ano se-
guinte, Tomás de Aquino fu-
giu e voltou ao convento de
Nápoles. Aos 17 anos, pro-
nuncia os votos religiosos e
se torna frei Tomás.

Tomás de Aquino tinha
escolhido a Ordem dos
Dominicanos, pois não de-
sejava ficar trancado em
uma cela e afastar-se do
mundo, e sim difundir a fé
cristã. Em 1245, resolveu
ingressar na Universidade
de Paris, um dos grandes
centros de estudos teológi-
cos da Idade Média. Depois
de quatro anos, virou pro-
fessor.

PRINCIPAIS IDEIAS DE
TOMÁS DE AQUINO
Depois de sete anos le-

cionando e meditando em
Paris, Tomás de Aquino co-
meçou a elaborar sua dou-
trina cristã, que mais tarde
seria aceita pela Igreja e
conhecida como “Tomismo”.
Inicialmente, Tomás de
Aquino reviu a atitude da
Igreja face à filosofia de
Aristóteles, que era rejeita-

da como pensador pagão
assim como as demais dos
pensadores gregos do pe-
ríodo antes de Cristo.  Na
Idade Média, não fossem os
filósofos árabes, como
Averróis, que traduziram e
difundiram obras de Aristó-
teles, elas teriam desapare-
cido.

Mas a interpretação que
lhes deu Averróis em seu
“Comentário”, entrava em
choque direto com a dou-
trina da Igreja, pois negava
a Revelação e achava que
somente pela razão pode-
ria o homem chegar ao co-
nhecimento de Deus. Suma
Teológica: Depois dos estu-
dos sobre a filosofia de Aris-
tóteles, Tomás de Aquino
chegou às suas conclu-
sões:

A filosofia de Aristóteles
não era necessariamente
pagã pelo mero fato de ter
o filósofo nascido antes de
Cristo – afinal, os gregos, e
principalmente Aristóteles,
tinham também uma con-
cepção de Deus. A razão
dada ao homem por Deus,
não se choca com a fé, se
bem utilizada, só pode con-
duzir à verdade.  A revela-
ção divina orienta a razão
e a complemente.

As conclusões de Tomás
de Aquino foram reunidas
na sua principal obra, a
“Suma Teológica”, escrita
com o objetivo de provar
que a razão humana não se
opõe à fé.

Na Suma Teológica, To-
más de Aquino faz uma cla-
ra exposição dos princípios
do catolicismo, que foram
aceitos pela Igreja e conti-
nuam válidos.

Os estudos de Aquino o
tornaram célebre mesmo
em vida. Em 1261, quando
o papa Ubaldo IV instituiu a
cátedra de Teologia na Es-
cola Superior da Cúria Pon-
tifícia no Vaticano, confiou-
a ao frei Tomás de Aquino.

Onze anos mais tarde
ele foi convidado para re-
organizar a Universidade de
Nápoles. Nessa época, o
papa Clemente IV propôs
sua nomeação para arce-
bispo de Nápoles, mas o
convite foi negado, ele pre-
feriu continuar como frei do-
minicano e dedicar-se a
seus estudos.

Em 1274, em viagem
para participar do II Concí-
lio de Lyon, na França, cujo
objetivo era remediar a ci-
são entre as igrejas grega
e romana, Tomás de Aquino
adoeceu gravemente. Sa-
bendo que não conseguiria
curar-se nem chegar ao
seu destino, ele pediu para
ser recolhido a um Mostei-
ro de Fossanova, cidadezi-
nha próxima ao lugar onde
nascera.

• TOMÁS DE AQUINO fale-
ceu em Fossanova, na Itá-
lia, no dia 7 de março de
1274. Foi canonizado no dia
18 de julho de 1323, pelo
papa João XXII. Foi reco-
nhecido como doutor da
Igreja em 1567. É festejado
pela Igreja Católica no dia
28 de janeiro, data em que
suas relíquias foram trans-
ladadas para Toulouse.

Biografia de
Tomás de Aquino

São Tomás de Aquino, a
exemplo de outras cidades de
nossa região, já está com va-
cinas de Covid 19 (82) que
num primeiro momento está
vacinando os profissionais de
saúde que atuam na linha de
frente no combate à pande-
mia.

Este é o primeiro passo de
uma longa caminhada.  Ao
mesmo tempo em que a vaci-

Vacinação Covid 19 é iniciada
em São Tomás de Aquino

na tem importância fundamen-
tal, não podemos de forma al-
guma esquecer do uso cotidi-
ano da máscara de lavar sem-
pre as mãos e principalmente
evitar os contatos sociais com
grupo de pessoas. A pandemia
está longe de acabar e há a
necessidade de muitas outras
doses chegarem a cada mu-
nicípio de Minas Gerais, São
Tomás, entre eles.

Adrielle Aparecida Martins e George dos Reis Souza

PRIMEIRO A SER VACINADO
Enfermeira Carina de Fátima Ferreira

e o Dr. Francis Henrique Silveira da Silva

VACINAÇÃO FUNCIONÁRIO LAR SÃO VICENTE
Marlete Cruz e Leandro Donizete Costa
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Inúmeros consumidores
paraisenses procuraram o JS
para reclamar dos altos preços
de combustíveis em São Se-
bastião do Paraíso. Nesta ter-
ça-feira, 26 de janeiro, o Jor-
nal do Sudoeste fez levanta-
mento de preços nos 20 pos-
tos de revenda em Paraíso. Foi
constatado que realmente os
preços dos combustíveis tive-
ram alteração, e inclusive o li-
tro de gasolina ultrapassou a
casa dos R$ 5,00.

O preço mais em conta foi
encontrado no Posto JPS, onde
o litro de gasolina custa R$
5,049, etanol R$ 3,569 e o die-
sel R$ 3,749. A reportagem
constatou que valor mais caro
cobrado pelo litro de gasolina
é de R$ 5,199, etanol R$ 3,699
e o diesel R$ 3,999.

O jornal recebeu informa-
ções, e nesta terça (26/1) foi
ao Posto 7 que fica localizado
as margens da MGC 491 no
município da vizinha Cidade de
Monte Santo de Minas, tendo
confirmado conforme foto da
placa informativa de preços

COMBUSTÍVEIS:
Consumidor paraisense, o eterno sacrificado

que naquele estabelecimento a
gasolina é vendida por R$ 4,699
o etanol custa R$ 3,299. Bem
mais em conta que o preço
mais barato em Paraíso.

Vale a pena lembrar que o
proprietário do Posto 7 em
Monte Santo de Minas, segun-
do informações, é o mesmo do
Posto Paraíso que fica locali-
zado as margens da MGC 491,
ao lado do Parque Belvedere
em Paraíso.

Qual será o motivo que a
mesma empresa vende bem
mais barato em Monte Santos
de Minas e mais caro em Para-
íso, sendo que os dois municí-
pios fazem divisa?, Por que
será ?

O JS registrou foto das pla-
cas informativas de preços dos
combustíveis da mesma em-
presa em Paraíso e Monte San-
to de Minas, façam a compa-
ração, e observem o quanto o
consumidor paraisense é espo-
liado ou lesado. Vale lembrar
que Paraíso e Monte Santo são
municípios do Estado de Mi-
nas Gerais, e a alíquota do
ICMS em ambos, é sim, o
mesmo.

Postos da mesma rede cobram preços diferentes em Paraíso e Monte Santo

FOTOS: Sebastião Tadeu Ribeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000001/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000001/2021, , para  “AQUISIÇÃO DE PEÇA:BOMBA HIDRAULICA
DE FREIO PARA VEÍCULO :MAQUINA CARREGADEIRA NEW
HOLLAND  12C PLACA CAR -6042 A SERVIÇO DO SETOR DE
ESTRADAS DO MUNICIPIO -–INC Vll do Art.24 LF 8666/93”. junto
à empresa  COM DE PECAS PARA TRATORES COSTA & SILVA LTDA
–ME , CNPJ  N°  07.231.710/0001-71 pelo valor de R$  450,00( quatrocen-
tos e cinquenta reais) Itamogi,  22 de janeiro de 2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000002/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000002/2021, , para  “AQUISIÇÃO DE PEÇA: COXIM DE MOTOR
PARA MANUTENÇÃO DE VEÍCULO :CAMINHÃO VOLKSWAGEN
26.280 PLACA OXG-4526 A SERVIÇO DO SETOR DE ESTRADAS
DO MUNICIPIO  -–INC Vll do Art.24 LF 8666/93”. junto à empresa
COM DE PECAS PARA TRATORES COSTA & SILVA LTDA –ME ,
CNPJ  N°  02.706.707/0001-43 pelo valor de R$  760,00( setecentos e
sessenta reais ) Itamogi,  22 de janeiro de 2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000003/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000003/2021, , para  “ AQUISIÇÃO DE  PEÇAS  E PRESTAÇÃO DE
SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA    PARA REVISÃO  DE PA
CARREGADEIRA SOBRE RODAS LW300BRI PARA MANUTENÇÃO
DAS ATIVIDADES DO SETOR DE ESTRADAS DO MUNICIPIO –
INCISO XVII DO ART 24 DA LEI FEDERAL 8.666/93 .” junto à empresa
PAMAQ PEÇAS LTDA , CNPJ  N°  32.001.902/0001-39 pelo valor de R$
5508,25(cinco mil quinhentos e oito reais e vinte e cinco centavos ) Itamogi,
22 de janeiro de 2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI,  RATIFICAÇÃO DISPEN-
SA DE LICITAÇÃO Nº 000004/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da
Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº
000004/2021, , para  “AQUISIÇÃO DE TESTES RAPIDO COVID-19
PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE SAÚDE DO
MUNICIPIO.INCISO IV DO ART 24 DA LEI FEDERAL Nº 8.666/93
junto à empresa  CEPALAB LABORATORIOS LTDA, CNPJ  N°
02.248.312/0001-44 pelo valor de R$  24950,00(vinte e quatro mil nove-
centos e cinquenta reais) Itamogi,  25 de janeiro de 2021

Magistrados mineiros se
reuniram, remotamente, nesta
segunda-feira (25/1), para tra-
tar sobre o Projeto Virtualizar,
um dos pilares do Programa
Justiça Eficiente (Projef) - con-
junto de ações estruturadas
para elevar o judiciário minei-
ro, durante a atual gestão, ao
patamar inédito de eficiência,
tornando-o mais ágil e acolhe-
dor. A meta é a virtualização de
2 milhões de processos físicos
na área cível até o final de ju-
nho de 2022.

O foco do encontro foi pro-
mover a celeridade da digitaliza-
ção dos processos com apoio
de magistrados, servidores,
colaboradores e estagiários. Já
foram virtualizados 191.604, de
um total de 1.978.628 proces-
sos. Mediado pelo juiz corre-
gedor Eduardo Reis, o encon-
tro contou com aproximada-
mente mil participantes em todo
o Estado.

Na conversa com os juízes,
o presidente Gilson Lemes lem-
brou a importância e urgência
do processo de virtualização.
"Buscamos sempre dialogar
com servidores e magistrados
em busca de identificar o me-
lhor caminho para desenvolver
mais este trabalho tão impor-
tante para o Tribunal. E os ma-
gistrados que estão na linha de
frente podem nos dar as me-
lhores sugestões para acelerar-

mos o processo", destacou o
presidente.

O chefe do Judiciário mi-
neiro frisou que, no fim do seu
mandato, pretende entregar ao
seu sucessor um Tribunal de
Justiça com todos os proces-
sos virtualizados, o que con-
tribuirá para a melhoria das con-
dições de trabalho de magistra-
dos e servidores. "Estamos
conclamando nossos servido-
res a buscarem parcerias em
suas comarcas com entidades
como a OAB e o Ministério Pú-
blico para avançarmos a nossa
meta", acrescentou.

PROPOSTAS
O superintendente Adminis-

trativo adjunto do TJMG, de-

sembargador José Arthur Filho,
apresentou os números atuais
do processo de virtualização e
também lembrou a necessida-
de do TJMG criar novos ca-
minhos para acelerar o traba-
lho. De acordo com o superin-
tendente, a virtualização envol-
ve um trabalho que compreen-
de a digitalização, indexação e
inserção no sistema eletrônico
judicial do Tribunal de Justiça.
Outros 140.024 processos es-
tão sendo manuseados atual-
mente, totalizando 331.628 pro-
cessos.

José Arthur Filho apresen-
tou propostas de ações para
acelerar o processo de virtua-
lização como: formar equipes

internas; incentivar e sensibili-
zar as equipes sobre a impor-
tância do trabalho; mostrar aos
servidores que a virtualização
é uma das ferramentas que
possibilitará o home-office; uti-
lizar o atual momento de redu-
ção do atendimento ao público
externo para focar ainda mais
no trabalho da virtualização; es-
tabelecer metas mensais e
monitorar o andamento dos tra-
balhos.

REFLEXOS
O 1º vice-presidente, de-

sembargador José Flávio de
Almeida, ressaltou que o tra-
balho de virtualização dos pro-
cessos físicos foi uma deci-
são corajosa da atual gestão
e essencial para o regular fun-
cionamento da Corte Minei-
ra.

O 2º vice-presidente, de-
sembargador Tiago Pinto, lem-
brou que a necessidade de
virtualização se tornou mais
visível após a pandemia da
Covid-19, porém já era um ca-
minho adotado pelo Tribunal de
Justiça de Minas Gerais.

O corregedor-geral de Jus-
tiça, desembargador Agostinho
Gomes de Azevedo, afirmou
que todo este trabalho vai ge-
rar reflexos positivos não ape-
nas dentro do Tribunal de Jus-
tiça, mas principalmente para
toda sociedade.

(Ascom TJMG)

TJMG acelera virtualização
de processos da área cível

Meta é virtualizar cerca de 2 milhões de processos até o fim desta gestão
Cecília Pederzoli/TJMG

O encontro virtual contou com aproximadamente
mil participantes em todo o Estado
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1670

• VENDE-SE ÁREA DE
16.100 M2 AO LADO DO
TREVO EM PARAÍSO, SAÍ-
DA PARA JACUÍ: Ideal para
indústria, comércio ou sítio/
lazer. Tem mina d’água com
represa. Documentos em
dia, rede elétrica. R$ 350
mil. Tratar pelos telefones
31 9 7559-4425 (Zap) ou 35
9 9910-8033 (Zap).

• PROCURO SÍTIO
PARA ARRENDAR ATÉ 10
OU DE 15 ALQUERES: FA-
LAR COM TEODORO DA
LANCHONETE FONE 9
9112-7972

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO PARA COMÉRCIO
OU RESIDÊNCIA: COM
DUAS SALAS, DOIS QUAR-
TOS  SENDO UM COM
SUITE, 1 COZINHA, 1 BA-
NHEIRO E COM ÁREA DE
SERVIÇO: VALOR DE R$
1.100,00 COM REFERÊN-
CIA E FIADOR  ENDEREÇO
RUA PIMENTA DE PÁDUA
1418 - EM CIMA AKATONE
MODAS (SEM GARAGEM).
ENTRAR EM CONTATO
3558-7745 E 99217-1591

• SOBRADO ALUGO: No
centro da cidade, ótima lo-
calização. 3 quartos, sendo
1 suíte, 2 banheiros sociais,
sala, copa, cozinha e área
de serviço, garagem para 1
carro. Sem quintal. VALOR
SALÁRIO MÍNIMO. Tratar
pelo tel (35) 3531-1640 ou
WatsApp  (16) 99611-9140.

• TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua
Francisco Sales Ferreira,
àrea = 564,07 m², R$
280.000,00. Aceita propos-
ta. Fone: 99817-5284 Den-
nys

• SÍTIO 10 ALQUEIRES:
vendo 10 alqueires em São
Tomás de Aquino no cam-
po da Varge. Tratar 98431-
7363 com Carlos.

• CASA VENDE-SE: com
3 quartos, sala, cozinha,
quarto amplo, na Rua das
Flores, 96 – Vila Formosa.
Terreno com 240 m² e área
construída de 102m². Tra-
tar 3531-2835 com o pro-
prietário ou 99202-7972.

• VENDE-SE TERRENO
PRÓXIMO AO CLUBE
OURO VERDE: com 342m²
na Av. Wenceslau Bras,
2.048. Tratar 3531-2835

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

com o proprietário ou
99202-7972.

• VENDO CASA COM 02
QUARTOS NO SÃO JU-
DAS: aceita financiamento.
sala, cozinha, 01 banheiro,
entrada para 02 carros, re-
cém construída. WhatsApp
035-9-9178-7563

• ALUGA-SE APTO ALTO
PADRÃO: no centrão, 3
quartos (1 suíte com hidro).
Detalhes: 99970-3311

• LAZER E SEGURANÇA
PARA SUA FAMÍLIA A 5 KM
DO CENTRO DE PARAÍSO:
Lotes de 2.050 m² em con-
domínio fechado, todo mu-
rado, portão eletrônico,
casa de caseiro, Área de
Lazer comum com salão de
festas para 120 pessoas,
Piscina de 75.000 litros,
churrasqueira, fogão a le-
nha, poço artesiano. What
sapp: (35) 99970-3311

• TROCO CASA - BAR-
RACÃO – TERRENOS EM
SÍTIO: Tratar pelo telefone
35 99911-8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ
DA BARRA: vendo, melhor
vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de
laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com bal-
cão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat.,
pomar com várias árvores
frutíferas, mandioca, bana-
neiras, tudo cercada. Terre-
no medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 98320-9778

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo
murado, com calçada,
plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente
José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado do
lado do Termas Clube. Tra-
tar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190
São José I, em São Sebas-
tião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 su-
íte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 c/ proprietário.

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS: Jequitibá
Rosa (100 mudas), Samaúma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 30,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro

• CUIDADORA DE IDOSOS:
COM PRÁTICA, COM REFE-
RÊNCIA. TRATAR 99931-7383
– REGISLENE

• CUIDADORA DE IDOSOS:
profissional com experiência,
disponibilidade 24 horas
atendimento em Paraíso, falar
com Ana Maria (16) 99192-
7800 zap (ÉTICA, RESPEITO
E CONFIANÇA PARA CUI-
DAR DEQUEM VOCÊ AMA!)

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:
ALTO PARAISO R$ 310.000,00 - Cód.: 3556
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 120m²
CASA EM FASE DE ACABAMENTO COM: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01
SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVI-
ÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, PORCELANATO. PRÉ DISPOSI-
ÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

AZUL VILLE R$ 200.000,00 - Cód.: 3301
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 150m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE CHURRASCO COM WC, ÁREA DE SERVIÇO E GARAGEM
PARA 3 CARROS

CENTRO R$ 850.000,00 - Cód.: 1245
Área do terreno: 512m² - Área Construída: 315m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 02 DORMI-
TÓRIOS COM ARMÁRIOS, CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA PARA
03 AMBIENTES COM JD DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BA-
NHEIRO SOCIAL, ÁREA PARA CHURRASCO COM COZINHA, DESPEN-
SA E BANHEIRO. EXCELENTE ÁREA DE LAZER COM PISCINA E QUI-
OSQUE. EXCELENTE ACABAMENTO.

CENTRO R$ 350.000,00 - Cód.: 3524
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 186m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJEM TACO E
PISO FRIO. EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

JARDIM AMERICA R$ 350.000,00 - Cód.: 3305
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCI-
AL, LAVANDERIA, ÁREA PARA CHURRASCO COM DESPENSA E WC,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EM FASE FINAL DE
ACABAMENTO.

JARDIM DANIELA R$ 250.000,00 - Cód.: 3414
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 104.03m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COPA-CO-
ZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO. RE-
CÉM CONSTRUÍDA.

JARDIM DAS ACACIASR$ 140.000,00 - Cód.:3377
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 60m²
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCI-
AL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE
E PISO FRIO. ACEITA, TERRENO, IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PAR-
TE DE PAGAMENTO.

JARDIM DIAMANTINA R$ 105.000,00 - Cód.: 3389
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 55m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. IMÓVEL USADO

JARDIM EUROPA R$ 265.000,00 - Cód.: 124
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 170m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA
NOS FUNDOS, GARAGEM. LAJE E PISO FRIO.EDICULA COM 1 DORMI-
TÓRIO, COZINHA E BANHEIRO. ACEITA TROCA POR IMÓVEL.

JARDIM MEDITERRANNE R$ 250.000,00 - Cód.: 3439
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 180m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO
FRIO.

JARDIM MEDITERRANNE R$ 260.000,00 - Cód.: 2264
Área do terreno: 260m² - Área Construída: 104m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, RE-
CÉM CONSTRUÍDA.

LAGOINHA R$ 420.000,00 - Cód.: 2660
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 183m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE, TACÃO
E PISO FRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, ESPAÇO PARA CO-
LOCAR MOTOS. EDÍCULA COM SUÍTE, LAVANDERIA.

MOCOQUINHAR$ 780.000,00 - Cód.: 3048
Área do terreno: 749.76m² - Área Construída: 248.48m² - CASA SIMPLES

MOCOQUINHA R$ 350.000,00 - Cód.: 2938
Área do terreno: 350m² - Área Construída: 179m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTES, SALA, COPA-COZINHA, BANHEI-
RO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, CÔMODO DE DESPEJO,
POMAR. CONSTRUÇÃO DE TIJOLOS, TACO RECÉM SINTECADO,
TODAS AS VENEZIANAS SÃO SASSAZAK.

PORTAL DOS IPES  R$ 450.000,00 - Cód.: 2425
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 170m²
3 SUÍTES, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA
ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PORCELANATO. RE-
CÉM CONSTRUÍDA. ACEITA IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
TEM INTERESSE EM DAR ESSE IMÓVEL COMO PARTE DE PAGA-
MENTO NA COMPRA DE UM SÍTIO.

ROSENTINAR$ 250.000,00 - Cód.: 3176
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 110m²
3 DORMITORIOS SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA AMERICANA, BA-
NHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 2 CARROS, ARMARIOS NA COZI-
NHA, AREA DE SERVIÇO. LAJE  E PORCELANATO.

SANTA TEREZAR$ 140.000,00 - Cód.: 3166
Área do terreno: 237m² - Área Construída: 89m²
3 DORMITORIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARA-
GEM PARA 04 CARROS, AREA DE SERVIÇO, COZINHA EXTERNA, PISO
FRIO, GESSO E FORRO PVC.

ALTO BELA VISTA R$ 200.000,00 - Cód.: 3563
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 85m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

SÃO JOSE I R$ 220.000,00 - Cód.: 274
Área do terreno: 260m² - Área Construída: 180m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
VENTILADORES DE TETO, SUITE COM AR CONDICIONADO, SALA COM
SANCAS, COPA COZINHA COM GABINETES E SANCAS, BANHEIRO,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO FIO.
ALARME, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNICO.

SÃO JUDAS TADEU I R$ 200.000,00 - Cód.: 3371
Área do terreno: 387m² - Área Construída: 124.55m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 06 CARROS. LAJE INCLINA-
DA E PISO FRIO.

TERMOPOLIS R$ 290.000,00 - Cód.: 3101
Área do terreno: 677.95m²
3 DORMITÓRIOS, AMPLA SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
GARAGEM P/ 03 CARROS. NOS FUNDOS: ÁREA DE LAZER COM PE-
QUENA PISCINA, 1 DORMITÓRIO, DESPENSA E W.C., CANIL E POMAR.

VILA FORMOSA R$ 200.000,00 - Cód.: 2953
Área do terreno: 160m² - Área Construída: 92.69m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

VILA HELENA R$ 230.000,00 - Cód.: 1186
Área do terreno: 240m² - Área Construída: 120m²
03 DORMITORIOS SENDO 01 SUITE, BANHEIRO SOCIAL, COPA-COZI-
NHA, SALA, AREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS, LAJE E
PISO FRIO.

VILA MARIANA R$ 100.000,00 - Cód.: 178
Área do terreno: 90m² - Área Construída: 80m²
2 DORMITÓRIOS, COPA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.
FORRO DE PVC, LAJE E PISO FRIO.

VILA SANTA MARIAR$ 240.000,00 - Cód.: 2657
Área do terreno: 150m² - Área Construída: 112m²
2 DORMITÓRIOS, COPA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.
FORRO DE PVC, LAJE E PISO FRIO.

• DONA CIDA CUIDADORA
DE IDOSOS: Tenho expe-
riência e ótimas referências.
Cuido com muito amor. Pre-
ciso trabalhar! Whatsapp (35)
99811-6866.

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260.

e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

VEÍCULOS

• HONDA CB 3005 – VENDE-SE: Particular, cor preta,
superconservada. R$ 8 mil. Tratar com Adriano. Tel. 35 9 9808-
6926.

• CRV EXL 4x4: vendo, 09/10, prata, 102 mil km e em ótimo
estado. R$ 42.900,00. Tratar com Paulo 99966-6900 zap

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pelos tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Musicoterapia

RECEITAS DO GUARI
COSTELETA DE PORCO

INGREDIENTES
1 ½ kl costelinha
1 maço de couve cortada fininho
½ kl feijão cozido para tutu
½ kl de farinha de mandioca
1 cebola cortada miudinha
4 dentes de alho amassados
2 ovos cozidos
Sal e pimenta a gosto

MODO DE PREPARAR
Temperar a costelinha um dia antes. Refogar bem
e servir com a couve refogada. Coloque os ovos
cozidos em cima do tutu, já pronto. Servir com
arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

Após 120 quilômetros de
cavalgada, e realizar três per-
noites sendo em Santo Antô-
nio da Alegria, Cajuru e Santa
Rosa de Viterbo,  vinte cava-
leiros de São Sebastião do Pa-
raíso pelo nono ano consecu-
tivo  chegaram a Tambaú na
tarde de sábado (23/1) para
demonstrar fé e devoção ao
Beato Donizetti.

A saída aconteceu no dia 20
de janeiro dia de São Sebasti-
ão, o padroeiro de Paraíso. No
domingo a Comitiva São Se-
bastião participou da celebra-
ção das 08h30 no Santuário
Nossa Senhora Aparecida e
após foram presenteados pelo
Departamento de Turismo de
Tambaú representado pelo en-
carregado de Turismo, Edilson
Faria com um quadro do Bea-
to Donizetti Tavares de Lima,
que foi abençoado pelo padre
Everton.

A Comitiva foi integrada
por 23 participantes, sendo
16 cavaleiros, um veteriná-
rio dois cozinheiros, um car-
ro de apoio. “Em respeito às
recomendações não passa-
mos dentro de cidades, so-
mente por estradas batidas,
sítios, fazendas. Entramos

Cavaleiros de Paraíso vão a
Tambaú pelo nono ano consecutivo

apenas em Tambaú. Fomos
para o ginásio poliesportivo
e ficamos isolados até ir na
manhã de domingo para a
igreja”, disse o vereador Li-
sandro Monteiro, integrante
da comitiva.

O prefeito de Tambaú,  Leo-
nardo Teixeira Spiga Real, re-
cebeu integrantes da comitiva
e agradeceu pela visita, e disse
que “A Cidade da Fé estará sem-
pre de portas abertas para
recebê-los”.

 Eita vacina!  Eita vacininha!
De repente você se tornou

a maior celebridade popular do
Planeta! Não se fala em outra
coisa a não ser em você, que
mesmo sem querer, está unin-
do e desagregando pessoas,
famílias e até nações. Será
mesmo que você é a culpada
de tudo isso?

Estamos torcendo muito
para considera-la a salvação.
Essa é a pergunta que às vezes
fica sem resposta, mas que ao
mesmo tempo nos leva a refle-
tir sobre a questão. De repente
surge a tal pandemia, estrelan-
do o Sr todo poderoso, ¨Coro-
na Vírus¨ que provocou e con-
tinua causando o maior rebuli-
ço em todo planeta. Pessoas
morrendo, pessoas tremendo,
pessoas correndo, pessoas se
escondendo.... Mas o que nos
parece é que, quando você já
está na lista, ele lhee encontra
em qualquer lugar que você
esteja.

Então diante desse cenário
catastrófico, vemos e ouvimos
de tudo. Como dito anterior-
mente, tudo isso tem que nos
levar a uma reflexão, e acho
que seria uma boa medida para
encararmos e vencer esse bi-
cho maldito. Quando se fala de
catástrofes como esta, o ho-
mem pensa só nas consequên-
cias, mas na maioria esmaga-
dora, esquece de perguntar de
onde vem a causa. E com esse
tipo de julgamento, de compor-
tamento, fica muito mais difí-
cil entender os motivos porque
esses tipos de coisas, de tem-
pos em tempos assola o plane-
ta.

É muito claro e notório e,
acho que todos concordam que
o homem nos últimos anos se
afastou demais das leis divinas,
esquecendo quase que por
completo de Jesus, nosso ir-
mão que encarnou aqui junto
conosco para nos prevenir, nos

• Dos Leitores •

ATÉ QUE ENFIM,
NASCE UMA

CELEBRIDADE
orientar de como deveríamos
nos comportar perante aos nos-
sos outros irmãos. No seu le-
gado ele nos trouxe a orienta-
ção que sempre deveríamos
amar, considerar, respeitar, aju-
dar, acolher o nosso próximo,
nosso semelhante.

Tudo esquecido. Hoje tam-
bém vemos explicitamente em
grandes números, pessoas que
não amam nem a si próprio,
imaginem o que poderá ser ofe-
recido aos outros. O homem
se afastou de Deus, elegeram
muitas outras coisas como sen-
do prioridades e fundamentais
em suas vidas.

O importante é ter, o impor-
tante é ser ¨superior¨, o impor-
tante é se destacar, o impor-
tante é ser rotulado. Dizem até
que existe agora um monte de
¨celebridades¨. Cabe a pergun-
ta: celebridade de que?

Celebridade é a vacina!
Pois bem, o objetivo aqui

não é criticar ninguém, não é
pregar religião, é apenas chamar
para uma reflexão daquilo que
fizemos e estamos fazendo com
a nossa vida. Cabe a cada uma
essa análise. Sabemos que a
natureza é muito sábia e que ela
não dá saltos. Ela segue a sua
trajetória galgando degrau a de-
grau. No entanto, devemos
aprender com ela.

Voltando para a vacina, a
maior celebridade do momen-
to, humildemente nos curva-
mos a ti, encarecidamente pe-
dimos a sua humildade para
que confie e aceite a participa-
ção de Deus em seus compo-
nentes e, com isso trazer a paz,
a tranquilidade às pessoas, às
famílias, às nações. Que Jesus
abençoe aos Homens da ciên-
cia, os Governantes e que tra-
ga discernimento e responsa-
bilidade a todo povo.

João Batista Brandão
– Janeiro 2021

Se você está em busca de grandes resultados para
o seu negócio, comece desenvolvendo a sua equipe.
É fundamental promover sua capacitação, motivação
e reconhecimento, tríade responsável pelo sucesso das
empresas que investem nas pessoas. Essa gestão pre-
cisa ser estratégica, integrativa e alinhada aos objeti-
vos da organização, afinal, não basta para a empresa
adotar um plano perfeito de gestão se não contar com
o engajamento e empenho do time que vai desenvolvê-
lo.

Abordaremos tópicos importantes sobre esse assun-
to, de forma direta e objetiva, dividido em alguns arti-
gos, pois a nossa finalidade é tornar prática a aplica-
ção das técnicas ou ferramentas simples que promo-
vem grandes melhorias. Vamos começar do começo:

ATRAÇÃO DE TALENTOS
Pesquisa realizada pela revista Você S/A aponta que

87% das dispensas de colaboradores acontecem por
problemas de comportamento e apenas 13%
por razões técnicas. Esse resultado dramático é
consequência de falhas no recrutamento e seleção. Não
basta que o membro da equipe dê resultados positivos
se ele não consegue, por exemplo, seguir regras, or-
ganizar suas tarefas, interagir adequadamente com os
colegas e demonstre, com frequência, dificuldade para
reagir com equilíbrio às adversidades comuns no am-
biente profissional, prejudicando o clima organizacional.

Dentre as inúmeras causas que podem produzir com-
portamentos inadequados de alguns colaboradores,
destaca-se a incompatibilidade entre o seu perfil
comportamental e as características da vaga que ocu-
pam. Na maioria das empresas existem excelentes pro-
fissionais improdutivos porque estão nos cargos erra-
dos, desenvolvendo funções incompatíveis com a sua
natureza.

É comum encontrarmos pessoas introvertidas ou tí-
midas sem resultado em cargos de comunicação e ven-
das e outras comunicativas e distraídas, que vivem
estressadas no trabalho com cálculos e documentos.

Para transformar esse cenário num ambiente com
profissionais de alta performance, que gerem resulta-
dos consistentes e sustentáveis, sempre orientamos os
gestores a implementar a cultura da análise de perfil
comportamental na empresa, desde o recrutamento de
novos candidatos, além da equipe atual, para
readequação.

ANÁLISE DE PERFIL COMPORTAMENTAL
Faça um mapeamento do perfil daqueles membros

da sua empresa que entregam os melhores resulta-
dos, em cada setor. Esses perfis devem ser o parâmetro
para análise dos candidatos às vagas com funções
iguais ou semelhantes.

Avalie, também, o perfil dos colaboradores com bai-
xa produtividade, a fim de transferi-los para cargos mais
adequados às suas características. Há inúmeros ca-
ses de aumento de produtividade quando se
implementa essa estratégia.

Estão disponíveis muitas opções de métodos e fer-
ramentas de análise de perfil, mas o mais tradicional é
o DISC, um método eficaz e suficiente para a maioria
das necessidades, podendo ser complementado com
várias outras análises, dependendo da importância e
de outras características do cargo.

Nos próximos artigos, daremos continuidade ao
tema.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Como manter uma
equipe capacitada e
motivada - 1ª parte

Para alcançar sucesso financeiro, comece
definindo as estratégias. Não se inicia a

construção de uma grande obra pelo telhado.

Musicoterapia, é uma forma de tratamento através da
música.  Trazendo prevenção e promoção de saúde para
todos os envolvidos.

A música faz com que sintamos emoções positivas ou
negativas. Ela evoca emoções que são ativadas em partes
e áreas de nosso cérebro, por exemplo: córtex, amígdala,
cerebelo e hipocampo. Essas áreas são mais desenvolvi-
das e ativadas positivamente ao serem trabalhadas com a
música. Melhora o humor, a atenção, concentração, a
memória e lembranças profundas.

O ato de ouvir música e/ou tocar, ajuda a melhorar as
frequências cardíacas e respiratórias;  auxiliando em trans-
tornos neurológicos, pois tem se mostrado muito eficaz nos
sintomas da ansiedade, depressão e de isolamento. Na vida
social, estimula a capacidade interativa e de comunicação,
promovendo a socialização e melhora dos aspectos emo-
cionais, físicos, biológicos e culturais. Ela une as pessoas e
trata o humor, depressão, ansiedade, estresse e motiva cada
vez mais os pacientes a encararem a vida com mais ener-
gia, motivação e determinação.

As vantagens de ser beneficiado com a musicoterapia;
são: de ativar diversas regiões do cérebro, auxiliando e
estimulando a memória e o aprendizado. As melodias aju-
dam na sensação de bem-estar, pois liberam endorfina e
conseguem acionar neurotransmissores ligados ao prazer.
Se bem selecionadas, ajudam o paciente a esquecer de
seu problema; ajudando no processo de relaxamento, au-
xiliando na diminuição da tensão dos músculos e equilibra
o ritmo do coração, ajudando assim a controlar o estresse.

Apesar de não estar diretamente ligada as terapias
holísticas, a música é utilizada como “pano de fundo” de
diversos tratamentos, pois ajuda a harmonizar o local e
desacelerar a vida, pelo menos por alguns estantes. Pro-
cure sempre um musicista para lhe auxiliar neste processo
da musicoterapia, e curta a música quando estiver em um
tratamento holístico.

FOTOS: Reprodução


